



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT

Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg
Postfach 10 34 42 • 70029 Stuttgart

An die
öffentlichen und privaten
Hauptschulen
Werkrealschulen
Realschulen
Gemeinschaftsschulen
öffentlichen und privaten
allgemein bildenden Gymnasien
Aufbaugymnasien
Sonderpädagogischen Bildungs- und
Beratungszentren

Stuttgart

Aktenzeichen ZI 6536.10 / 323

(Bitte bei Antwort angeben)

Girls'Day und Boys'Day - "Mädchen-Zukunftstag" und "Jungen-Zukunftstag" **am Donnerstag, 22. April 2021**

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter,

am **Donnerstag, 22. April 2021** findet wieder der bundesweite Girls'- und Boys'Day statt, und zahlreiche Unternehmen, Einrichtungen und Hochschulen öffnen Schülerinnen und Schülern ihre Türen.

Am Girls'- und Boys'Day geht es darum, Mädchen und Jungen neue Perspektiven in die Berufswelt aufzuzeigen. Mit dem "Mädchen-Zukunftstag" und dem Aktionstag "Jungen-Zukunftstag" soll das geschlechtsrollentypische Berufswahlverhalten aufgebrochen und die Vielfalt der beruflichen Möglichkeiten für Frauen und Männer aufgezeigt werden.

Die Mädchen erhalten am **Girls'Day** die Möglichkeit, in Betrieben, Forschungseinrichtungen, Hochschulen und Unternehmen **Einblicke in die Arbeitswelt der MINT-Berufe** (Mathematik, Naturwissenschaften, Informatik und Technik) zu gewinnen. Sie können Erfahrungen in technischen und naturwissenschaftlichen Berufen machen und erkennen im besten Fall, dass genau diese Berufe ihren Interessen und Begabungen entsprechen.

Die Jungen haben am **Boys'Day** die Chance, erste **Erfahrungen in den Berufsbereichen Erziehung, Gesundheit, Pflege und Soziales** zu machen und den Arbeitsalltag zum Beispiel in Kindertagesstätten, Grundschulen, Arzt- und Zahnarztpraxen, Krankenhäusern, Alten- und Pflegeheimen oder in Einrichtungen in der Behindertenhilfe kennenzulernen.

Zielgruppe:

Schülerinnen und Schüler ab Klassenstufe 5 der allgemein bildenden Schulen (öffentlich und privat)

Anmeldung:

Alle geplanten Angebote sind im sogenannten **Radar** zu finden. Daher ist dieser die erste Anlaufstelle für Anmeldungen. Außerdem erhalten die Teilnehmenden einen zusätzlichen Versicherungsschutz, wenn sie an einer Aktion teilnehmen, die im Radar aufgeführt ist.

Schülerinnen nutzen den **Girls'Day-Radar** www.girls-day.de, Schüler nutzen den **Boys'Day- Radar** www.boys-day.de, um ihre Teilnahme einzutragen.

Inzwischen haben viele Unternehmen auch vollständig digitale oder teil-digitale Angebote. Eine Durchführung ist daher auch unter Pandemiebedingungen möglich und sinnvoll.

Selbstverständlich können die Schülerinnen und Schüler auch selbst auf Einrichtungen, Hochschulen oder Betriebe zugehen oder regionale Arbeitskreise um die Vermittlung von Kontakten zu Unternehmen, Einrichtungen und Institutionen bitten. Wichtig ist, dass die Mädchen und Jungen tatsächlich die vorgesehenen Arbeitsbereiche kennenlernen.

Die Lehrerinnen und Lehrer bitte ich, den Girls'- und den Boys'Day vor- und nachzubereiten und als Teil des Berufswahlprozesses einzubinden. Den Lehrkräften werden zur Vor- und Nachbereitung unter den oben genannten Internetadressen kostenlose Unterrichtsmaterialien zur Verfügung gestellt.

Damit die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler versichert sind, bitte ich Sie, den Girls'Day und den Boys'Day als schulische Veranstaltung durchzuführen.

Die Landeskoordinierung übernimmt die **Regionaldirektion Baden-Württemberg der Bundesagentur für Arbeit**.

Als **Ansprechpersonen** stehen Ihnen **Ruth Weckenmann** und **Jan Zinal** per E-Mail unter

Baden-Wuerttemberg.GirlsDay@arbeitsagentur.de

Baden-Wuerttemberg.BoysDay@arbeitsagentur.de

oder telefonisch unter der Nummer 0711/941-1515 gerne zur Verfügung.
Es würde mich freuen, wenn möglichst viele Schülerinnen und Schüler in Baden-Württemberg die Chance erhalten, im Rahmen des Girls'- und Boys'Day eigene Praxiserfahrungen in den entsprechenden Berufsfeldern zu sammeln.
Bitte ermuntern Sie die Schülerinnen und Schüler zur Teilnahme, damit sie Einblicke in „geschlechtsuntypische“ Berufsfelder gewinnen können.

Den Schülerinnen und Schülern wünsche ich einen gelungenen Girls'- und Boys' Day mit vielfältigen und positiven Erfahrungen, Ihnen und den beteiligten Lehrerinnen und Lehrern danke ich für die Unterstützung und das Engagement.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Susanne Eisenmann

Unterstützt wird der Girls'- und Boys'Day neben dem Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg vom Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung, vom Ministerium für Soziales und Integration (Europäischer Sozialfonds) vom Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau, vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg, vom Deutschen Gewerkschaftsbund Bezirk Baden-Württemberg, der Landesvereinigung Baden-Württembergischer Arbeitgeberverbände e.V., dem Baden-Württembergischen Industrie- und Handelskammertag, dem Baden-Württembergischen Handwerkstag e.V., der Liga der freien Wohlfahrtspflege in Baden-Württemberg e.V., der Landes Zahnärztekammer Baden-Württemberg, der Landesärztekammer Baden-Württemberg sowie dem Städte-, dem Gemeinde- und dem Landkreistag Baden-Württemberg.